

Departement für Umwelt, Verkehr, Energie
und Kommunikation UVEK
Bundesamt für Raumentwicklung ARE

aemterkonsultationen@are.admin.ch

Uzwil, 6. Oktober 2024

Stellungnahme zur Revision der Raumplanungsverordnung

Sehr geehrter Herr Bundesrat Röstli
Sehr geehrte Damen und Herren

Gebäudehülle Schweiz bedankt sich für die Möglichkeit, im Rahmen der ordentlichen Vernehmlassung zur Revision der Raumplanungsverordnung Stellung zu nehmen. Gebäudehülle Schweiz ist der Branchenverband der Gebäudehüllen-Unternehmungen. Zusammen mit unseren Mitgliedern und Partnern prägen wir den Gebäudepark Schweiz in Energieeffizienz, Ästhetik und Nachhaltigkeit. Unsere Mitglieder und Kunden sind Dachdecker, Fassadenbauer, Abdichter, Gerüstbauer, Solarfirmen, Energieberater, Spengler, Fensterbauer und mehr. Mit dem Königsweg e+ haben unsere Mitglieder, Partner und Kunden ein zukunftsfähiges und praxiserprobtes Instrument, um Gebäudeeigentümer auf dem Weg zum Netto-Null Ziel zu beraten und entsprechende Gebäudehüllen zu bauen.

Ein grosser Teil unserer rund 700 Mitglieder installiert PV-Anlagen, meist auf Dächern und an Fassaden. Gebäudehülle Schweiz arbeitet in strategischen und technischen Belangen eng mit Swissolar zusammen. Wir unterstützen daher die Stellungnahme von Swissolar, die Themen im Fokus wie auch die detaillierten Forderungen.

Die Themen im Fokus sind:

- Vereinfachung der Bewilligungspraxis für Fassaden-Solaranlagen, da diese insbesondere zur Stromversorgung im Winter einen massgeblichen Beitrag leisten können
- Vereinfachte Nutzung des Potenzials für Agri-Photovoltaik, eine Technologie, die nebst der Energieproduktion einen Beitrag zum Schutz der Kulturen vor zunehmenden meteorologischen Extremereignissen leisten kann
- Möglichkeiten zum Bau von grösseren solarthermischen Anlagen schaffen, die u.a. einen Beitrag zum reduzierten Verbrauch von Biomasse in thermischen Netzen leisten können
- Vereinfachung der Bewilligungspraxis im Zusammenhang mit dem Ausbau der Verteilnetze

Unterstützend zur Vereinfachung der Bewilligungspraxis für Fassaden-Solaranlagen empfehlen wir, schweizweit einheitliche Mittel für die Umsetzung in der Praxis zur Verfügung zu stellen. Das können Leitfäden, dokumentierte Beispiele oder Informationen für Gebäudeeigentümer/-innen und mehr sein.

Die detaillierten Forderungen entnehmen Sie bitte der Stellungnahme von Swissolar.

Freundliche Grüsse

Gebäudehülle Schweiz

Verband Schweizer Gebäudehüllen-Unternehmungen



Silvia Gemperle
Leiterin Energiestrategie